Retzbachpark in Gaimersheim eingeweiht

Über eine große Bereicherung und ein weiteres Stück Lebensqualität können sich die Gaimersheimer ab sofort freuen. Mit der kirchlichen Segnung und begleitet vom Männergesangverein Gaimersheim wurde die "Grüne Lunge von Gaimersheim" am Samstag offiziell eröffnet. Bürgermeisterin Andrea Mickel beschrieb in ihrer Rede den Weg und die Entwicklung von der ersten Idee bis zum Abschluss der Bauarbeiten. Ihr Dank galt den vielen Beteiligten und vor allem auch dem Landschaftsarchitekten des Büros Weinzierl.

Als im November vergangenen Jahres die ersten Arbeiten zum neuen Park begonnen haben, konnten sich viele Bürger noch nicht vorstellen, was da an der Retzbachaue so entstehen wird. Im Frühjahr nahmen dann die Renaturierungsarbeiten langsam Formen an und viele Spaziergänger haben die ständige Weiterentwicklung des Gebietes mit großem Interesse verfolgt.

Mit der Wiederherstellung der Flussaue ermöglichen die Planer die Entstehung einer natürlichen Hochwasserrückhaltung. Durch eine geeignete Geländemodellierung gelingt es Räume für eine schadfreie Hochwasserableitung zu schaffen. Die Stabilität des Bachufers wird mit geeignetem Gehölze erreicht, und die Einbring von Tothölzern bzw. Steinschüttungen unterstützt die Gewässerdynamik. Grundschwellen sorgen für eine Sauerstoffanreicherung im Wasser, und die Beseitigung von Hindernissen im Gewässer kommt somit den Wanderfischen zugute. Die Bepflanzungen am Bachverlauf werden zukünftig positiv das Kleinklima beeinflussen und damit die Tiervielfalt fördern.

Der Park erstreckt sich über rund zweieinhalb Hektar Gesamtfläche mit ca. 1 500 m Spazier- und Pflegewegen. Schutzpflanzungen aus heimischen Straucharten sowie ein Eichenhain werden die parkähnliche Atmosphäre im Laufe der Zeit unterstützen.

Sehr viel Wert haben die Planer auch auf die Materialien aus der Natur gelegt mit Holzdecks, Ruhebänke, Sitzblöcke am Wasser, Brücken und Steinblöcke zur Gewässerquerung.

Für Fitness und Gesundheit bieten moderne Sportgeräte ein vielseitiges Angebot. Großzügige Wiesen bringen spannende Abwechslung und laden nicht nur Kinder zum kreativen Spielen ein. Wer lieber die Ruhe genießen möchte kann das am Ufer des Bachlaufes finden.

Mit dem Retzbachpark hat die Gemeinde einen beachtlichen Beitrag zur Renaturierung des Flusslaufes geleistet und bietet den Bewohnern ein kleines Naherholungsgebiet mitten im Ort.